



Semanal

DIRECTOR FUNDADOR: JOSÉ LOLAS

WWW.LAPRIMERA.PE

SEMANA DEL SÁBADO 9 AL 16 DE MAYO DEL 2020



¡SÁLVENSE QUIEN PUEDA!

AGENCIA EFE CALCULA QUE **3 MILLONES** DE PERUANOS YA TIENEN **CORONAVIRUS**, MIENTRAS MEDIDAS DEL GOBIERNO YA NO FUNCIONAN



LAS VISITAS DE LA MINISTRA

MARÍA ANTONIETA ALVA SE REÚNE CON LOBBISTAS, PERSONAL DE INTELIGENCIA, Y OPERADORES MEDIÁTICOS



José Lolas
LA PALABRA DEL DIRECTOR

Pandemia de corrupción

"En resumen, hoy el Perú es un organismo enfermo. Donde se aplica el dedo, brota la pus", escribió pensador peruano Manuel González Prada (Lima, 1844- 1918).

Lo escribió hace más de un siglo, pero parece que lo hubiera dicho hoy, a juzgar por lo que vemos actualmente: un país donde la corrupción campea más letal que el coronavirus en las más altas esferas del Estado.

Ya sabemos que la pandemia no solamente es una emergencia sanitaria sino que también está trayendo graves consecuencias sociales y económicas en todo el mundo. Pero en países como el Perú, el Covid-19 es el caldo de cultivo para que se siga expandiendo la corrupción, en oscuras alianzas entre algunos empresarios y funcionarios sin escrúpulos, que no tienen ningún reparo en ver el presupuesto del Estado como un apetitoso botín, aun sabiendo el daño que generan en la sociedad.

Estos días hemos sido testigos, nuevamente, de varios sucesos que confirman lo que estamos afirmando. Uno de los escándalos más sonados implica a mandos de la Policía Nacional. Duele saber que mientras que 46 policías han fallecido en el cumplimiento de su deber contagiados por el coronavirus (Covid-19), hay algunos oficiales que utilizan sus cargos en beneficio propio. A los policías caídos se les brindará el ascenso póstumo respectivo, a fin de brindarles a sus familiares los beneficios de un grado superior. A los corruptos, esperamos que se les sancione de acuerdo a ley con penas ejemplares.

El fiscal especializado en Corrupción de Funcionarios, Reynaldo Abia, le sigue los pasos a seis oficiales de la Policía Nacional y a un servidor civil por presuntas irregularidades en la adquisición de mascarillas, guantes y ranchos fríos a la empresa Emotion Group, dedicada a la venta de llantas. Se sabe que fue un contrato por 8 millones 250 mil soles por mascarillas y otro por 1 millón 999 mil 260 soles por alimentos.

Según medios de prensa, en base a la investigación fiscal, el fiscal Reynaldo Abia alista denuncia contra el jefe del Departamento de Abastecimiento, comandante PNP Godofredo Pérez Díaz; el jefe de la Sección de Contrataciones, mayor PNP Guillermo Vázquez Cueto; el coronel PNP Freddy Del Carpio León; el mayor PNP Óscar Sandoval Prado; el capitán PNP Juan Olórtegui Sánchez, así como el analista Henry Pulido Quedo, del Departamento de Abastecimiento de la División de Logística.

Entre los fundamentos de Abia se encuentra un informe de la Oficina de Control Institucional (OCI) de la Policía Nacional, en el que se concluye que los oficiales implicados conocían que Emotion Group es una empresa dedicada desde hace cinco años a la venta de autopartes y neumáticos.

Este caso motivó un terremoto político y, según fuentes confiables, hizo rodar la cabeza del ministro del Interior Carlos Morán, quien tuvo que dar un paso al costado. Fue reemplazado por el general Gastón Rodríguez Limo.

Inmediatamente fue destituido el Comandante General de la Policía Nacional del Perú (PNP), Max Reynaldo Iglesias Arévalo. Sin embargo, Iglesias solamente duró diez días en el puesto, y fue reemplazado por el general Héctor Heráclides Loayza Arrieta en la dirección de la PNP.

La crisis política alcanza también al ministro del Interior, Gastón Rodríguez, quien había designado como jefe del gabinete de asesores del Mininter al abogado, Juan José Santiváñez Antúnez, quien presentó su renuncia tras revelarse en medios de prensa que es el abogado del general PNP José Figueroa Gonzales, detenido en diciembre de 2018 por presuntamente conformar la red de protección ilegal de los miembros de la organización criminal Los Intocables Ediles, liderada por el exalcalde de La Victoria Elías Cuba, hoy en prisión.

Santiváñez también habría sido defensor legal de siete policías detenidos por sus vínculos con "Los Babys de Oquendo", presuntamente dedicada a la usurpación de terrenos, extorsión y sicariato.

En medio de este panorama, la Contraloría detectó que más de mil funcionarios y servidores públicos recibieron canastas básicas de víveres que estaban dirigidas a familias vulnerables para ayudarlos a afrontar la emergencia sanitaria por el coronavirus. Esto fue detectado a través de la plataforma "Transparencia en el marco de la Emergencia Sanitaria COVID-19", la cual ha permitido realizar un seguimiento a la adquisición y distribución de las canastas de víveres, así como el registro de más de un millón de beneficiarios.

Pero la moneda tiene otra cara. La Fiscalía Anticorrupción inició el viernes último una diligencia en la sede de la Contraloría, a fin de recabar información sobre la compra de alcohol en gel y mascarillas en el marco del estado de emergencia nacional por el covid-19. La diligencia se cumple luego de que el contralor Nelson Shack envió un oficio a la Fiscalía de la Nación solicitando el inicio de una investigación, informó la Contraloría.

Trascendió que algunos funcionarios de la Contraloría, están presuntamente involucrados en la adquisición de equipos de protección personal para sus trabajadores a precios exorbitantes. La pregunta es: ¿quién controla a la Contraloría?

Todos esto es muy preocupante, pero es solo parte del escenario que se vive en medio de esta emergencia, mis queridos amigos de PRIMERA.

¡SÁLVENSE QUIEN PUEDA!

AGENCIA EFE CALCULA QUE 3 MILLONES DE PERUANOS YA TIENEN CORONAVIRUS, MIENTRAS MEDIDAS DEL GOBIERNO YA NO FUNCIONAN



El 13 de abril, el presidente Martín Vizcarra anunciaba, triunfante, que la curva de contagios por COVID-19 se estaba aplanando. Esto fue aplaudido por la mayoría de medios de comunicación, pero resultó ser una mentira. El índice de personas con Coronavirus sube cada día más, e incluso ya se habla de más de tres mil muertos.

Ese mismo día, Juan Manuel Antón, exdecano del Colegio de Estadísticos del Perú titulaba "Falacia estadística en Palacio de Gobierno" su ensayo, del cual presentamos un breve extracto.

"Se visualiza del gráfico en mención que el día 1 registra un caso, el día 2 como consta en los registros fueron 6 casos de infectados, lo que indica que el día 2 tuvo cinco casos nuevos, y así sucesivamente, lo cual no coincide con los valores de la curva que elaboraron sus expertos del Ministerio de Salud", indicaba.

Este error de Vizcarra se fue repitiendo y acen-

tuando hasta ahora. Según el mandatario, pasar de 800 infectados diarios a 750 era un signo positivo. El último jueves fueron más de 3000 infectados en un solo día.

Una semana después, Mateo Prochanska negaba que haya un descenso de la mortalidad, lo cual se confirmó totalmente esta semana. Ahora tenemos un promedio de 100 muertos cada 24 horas.

"Esa es una interpretación errada hecha por una persona que no es epidemiólogo ni trabaja en salud pública y qué, aunque tiene las mejores intenciones no tiene la formación técnica para interpretar los datos que está presentando", argumentó el también estadístico.

PRUEBAS BAMBA

Para entonces ya habían dado la alerta los médicos Ernesto Bustamante y Omar Neyra: se había preferido comprar más pruebas rápidas y menos pruebas moleculares. Las primeras solo detectan anticuerpos, los cuales se forman desde el séptimo día de contagio del coronavirus, y las segunda la



cadena genética de este.

Es decir, si un examen rápido a cien policías indica que diez dieron positivo, lo más seguro es que haya otros diez que tienen el virus, pero aún no han desarrollado anticuerpos. Esto se llama falso negativo.

Un falso negativo mató al excongresista Glider Ushñahua. A pesar de su obesidad, enfermedad pulmonar previa y problemas para respirar, ningún hospital de Ucayali quiso atenderlo porque en la prueba rápida había dado negativo.

Luego de rogar atención, un médico lo atendió y le puso oxígeno, pero ya era demasiado tarde. El exlegislador moría por la neumonía atípica que provoca el SARS-Covid-2, y recién luego de su muerte llegó el resultado del examen molecular: positivo.

"Los dos martillazos no han dado resultados. El Perú ocupa el primer lugar

El 10 % de peruanos a quienes se les hace la prueba del Coronavirus dan positivo. Proyección de prensa internacional señala que cifras son mucho peores que las oficiales.

por casos positivos por millón de habitantes. Falta implementar el cerco epidemiológico", advertía el doctor Marco Antonio Almerí.

¿Qué es el cerco epidemiológico? Significa aislar a las personas contagiadas con las sospechosas, a fin de cortar la cadena de contagio. Esto no se ha hecho por zonas en el Perú, y recién han empezado con algunos mercados, pero usando las pruebas rápidas.

Las pruebas moleculares que ha venido usando el Gobierno presentaban varias dificultades: solo funcionaban con determinados reactivos, solo pueden procesarse en laboratorios especiales hasta los cuales muchas veces había horas de distancia, y el transporte no era el más adecuado para mantenerlas puras.

ADMITEN FRACASO

Tanto antes como después el porcentaje de positivos están sobre el 10 % del total de pruebas, lo que extrapolado a la población nacional arrojaría hasta tres millones de eventuales infectados. El mismo Vizcarra ha admitido que sus acciones no han dado los resultados esperados, y lo mismo dijo Pilar Maz-

zetti, del Comando Operativo COVID-19.

Si bien han intentado culpar a grupos de ciudadanos que se aglomeraban en las calles y violaban el toque de queda, las estadísticas demuestran que esto solo se ha dado en algunas zonas, mientras Arequipa y otras urbes del sur sí han respetado la cuarentena casi al 100 %.

Este intento de deslindar culpas, y responsabilizar casi totalmente a peruanos que viven en el 70 por ciento de la economía informal, estaría refutado por Google Maps. Un estudio internacional de los economistas Nomura Rob Subbaraman y Rebecca Wang basado en los datos del buscador informático por excelencia, señala que Perú está entre los tres países con mayor nivel de cumplimiento de medidas restrictivas de la libertad.

La misma data indica que la gente se





moviliza más en Taiwán, Corea del Sur, Suecia y Japón. Salvo Suecia, en todos los otros países las tasas de contagio, hospitalización y fallecidos son mucho menores que las nuestras.

Martha Lucía Ospina, directora del Instituto Nacional de Salud de Colombia, explicó que la metodología correcta para mapear el contagio y contenerlo usa pruebas moleculares, y no las rápidas que promociona el gobierno de Vizcarra.

“La estrategia de Colombia no está basada en pruebas rápidas, ese no es el camino, y no reemplazan a las pruebas de biología molecular o PCR. De ahí nuestro afán de conseguir kits de extracción del ARN. Las pruebas rápidas no son pruebas diagnósticas. La serológica detecta anticuerpos, es decir, la reacción inmunológica que hizo la persona que tuvo el virus, y si no se aplican en el momento indicado pueden generar falsos negativos”, declaró a Semana.

“La semana pasada alcanzamos 2.000 pruebas por millón de habitantes. Me impresiona cuando escucho que hablan de lo que han hecho otros países, por ejemplo, en Perú, y nos comparan con ellos. Pero en Perú lo hicieron con pruebas rápidas, y en realidad allá no hacen más de 1.000 pruebas PCR por millón de habitantes. Lo sabemos de fuentes confiables”, acotó la experta del país vecino.

Van tres martillazos, y el último sería desde este fin de semana. ¿Por qué Chile y Costa Rica, que adoptaron medidas diferentes dentro de esta estrategia, han tenido hasta ahora mucho mejores resultados que el Perú?

Casos de coronavirus por departamento



LAS VISITAS DE LA MINISTRA

MARÍA ANTONIETA ALVA SE REÚNE CON LOBBISTAS, PERSONAL DE INTELIGENCIA Y OPERADORES MEDIÁTICOS



Se pronunció contra la ley de devolución del 25 % de fondos a afiliados de las AFP, así como observar la prohibición de cobrar peajes durante el coronavirus. En el número anterior mostramos algunas cercanías de la ministra de Economía, María Antonieta Alva Luperdi, con empresarios involucrados en estas normas, y hoy se devela un ángulo poco conocido: el lobbismo.

Según registro de visitas revelado por la cuenta twitter de Gino Román, el 30 de abril la responsable del MEF había recibido en su despacho a Rafael Loyola Hidalgo durante 14 minutos. Loyola es funcionario de la Dirección Nacional de Inteligencia.

Ese mismo día, Alva Luperdi también conversó con David Rivera Del Águila, conocido operador mediático y político de los gobier-



Según registro de visitas revelado por la cuenta twitter de Gino Román, el 30 de abril la responsable del MEF había recibido en su despacho a Rafael Loyola Hidalgo durante 14 minutos. Loyola es funcionario de la Dirección Nacional de Inteligencia.

nos de Pedro Pablo Kuczynski en la Presidencia de la República, y de Susana Villarán en la Municipalidad de Lima.

Este personaje dirigió la revista Poder, cuya línea editorial fue cercanísima a la del régimen de Ollanta Humala, caracterizándose por publicar noticias contra la oposición del nacionalismo.

Al final del 2015 empezó a apoyar la campaña de Julio Guzmán, quien había sido viceministro de Humala, pero como esta fue anulada, pasó a acercarse a PPK, incluso dedicándole una portada donde lo calificaba como "El Socialista".

Cuando PPK ganó la segunda vuelta frente a Keiko Fujimori, Rivera y la mayoría del staff periodístico de la Revista Poder fueron pasando progresivamente a puestos bien remunerados en el gobierno.

Gino Román también publicó que el 17 de abril la ministra de Economía

recibió a Dube Ryan, del Wall Street, durante hora y media en La Bolichera. Días después, un medio de comunicación extranjero publicaba que Alva Luperdi era una estrella de rock en Perú.

"Con 35 años, la joven ministra peruana de Economía, María Antonieta Alva, demostró que sus críticos se equivocaban al implementar el plan de estímulo económico más ambicioso de Suramérica para enfrentar el Covid-19. Una hazaña que la convirtió en una de las figuras políticas más populares del momento", señalaba Bloomberg, basándose en el diario donde trabajaba Ryan.

Ese mismo día, el representante de la consultora internacional McKinsey, Reimundo Morales, estuvo dos horas en el despacho, junto a Gerhard Schreiber. Al ser descubiertos, algunos economistas que trabajan para este conglomerado y/o algunos de sus socios, se quejaron de que expongan a estos empresarios.





El resultado de la gestión de Alva hasta antes de la pandemia, era que Perú no crecería más del dos por ciento del PBI. Ahora se ha vuelto supuestamente popular liberando más de seis mil millones de soles en ayuda social, mientras autorizaba el endeudamiento por más de 20,000 millones de soles en el mercado internacional.

“A través del Decreto de Urgencia N° 051-2020, publicado en el diario

El Peruano, se autoriza al Ministerio de Economía y Finanzas (MEF) a realizar una operación de endeudamiento, mediante la emisión interna y/o externa de bonos que, en uno o varios tramos, puede efectuar el Gobierno hasta por la suma equivalente a US\$ 4,000 millones destinado al financiamiento de las demandas de gasto destinadas a la prevención y contención del coronavirus (Covid-19)”, se oficializó el último martes.



Mientras Alva aplaudía como gran logro el endeudar a Perú a tasas de interés que consideraba bajas, en realidad quienes eran más beneficiados eran los estudios de abogados y otras empresas que asesoran estos empréstitos. Pero la ministra parece ser solo buena para recibir a lobistas y personal de Inteligencia en su despacho, y soltar dinero de la caja que ella no ayudó a crear, sino que es algo que viene de gobiernos anteriores, como ella misma admite.

“El programa Reactiva Perú estaría implementado al 100% el jueves o viernes de la próxima semana. Este esquema es evaluado por la Contraloría General de la República, quien daría su opinión favorable el lunes próximo, dijo en conferencia de prensa desde Palacio de Gobierno. Hay muy buena actitud en el contralor y su equipo en darle celebridad y hay un primer compromiso a poder responder el lunes”, comentaba el 18 de abril pasado.

Han pasado tres semanas, y hasta ahora Reactiva Perú no entrega ni un solo crédito a empresa peruana alguna. ¿Será que no hay lobbies que impulsen este programa?

¡Vuela, vuela!

El "moradito" Daniel Olivares no se aguantó y empezó a armar su cigarro durante el Pleno virtual del Congreso. Cuando se dio cuenta de que estaban filmándolo en vivo, tomó un cigarrillo de nicotina y luego lo dejó. Qué tal padre de la Patria.



Urresti solapa

Daniel Urresti también dio la impresión de que estaba humeando. Esto fue durante la sesión de la Comisión de Defensa, donde intentó ocultar que estaba consumiendo algo que para algunos era una pipa, y para otros un inhalador.

Moralizador moralizado

Al final, la Policía que tanto había sido vapuleada por compras sobrevaloradas de mascarillas y alimentos, terminó allanando la sede central de Contraloría de la República. El organismo encabezado por Nelson Shack terminó entrando en el juego de también adquirir productos sanitarios a cuatro veces su precio en el mercado.



Nadie se salva

En esta danza de procesos con hedor a corrupción también entró el Ministerio de Salud. Lo acompañaron la Marina de Guerra y hasta la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios. Todos se basaron en la urgencia para un festín de precios con porcentajes de "coimisión".



Ministra de peajes

MINISTRA DE PEAJES
 Al cierre de esta edición, María Antonieta, pero no la aristócrata que murió guillotina, sino la ministra de Economía, anunciaba una demanda ante el Tribunal Constitucional. ¿Para qué? Para anular la prohibición del cobro de peaje durante la cuarentena. Ahora ya sabemos para quién trabaja.



Cuidado con la violencia

En algunas regiones, la gente no quiere recibir a los "caminantes". Como a la mayoría solo le han hecho la prueba rápida, fácil varios que dieron negativo sí tienen Coronavirus, y podrían esparcirlo en sus zonas, causando una catástrofe.

